



Orígenes y constitución del club infantil de ciencias en el Centro Universitario de la Ciénega como una estrategia pedagógica.

Alexandra Monsetrrat Garcia¹, Maria Eugenia Sánchez Morales¹, Noemi Yolanda Velázquez Suárez¹, Lucila del Carmen Arias Patiño ¹ y Claudia Carolina Vaca Garcia¹

¹ Centro Universitario de la Ciénega, Universidad de Guadalajara. alexa_622@hotmail.com

El origen y constitución del club infantil de ciencias en el Centro Universitario de la Ciénega surge a partir de la invitación y contacto con niños en edades de 8 a 11 Años provenientes de un programa internacional denominado PERAJ -"adopta un amig@"- el cual se encuentra implementado en nuestro Centro Universitario desde hace 5 años, en septiembre de 2019 se recibe una invitación a colaborar con este grupo de niños en el cuerpo académico "Ciencias aplicadas a la ingeniería" UdeG-CA-871 adscrito al departamento de Ciencias tecnológicas, por lo que sus miembros y colaboradores del centro, en pro de apoyar a este programa plantearon una serie de actividades teórico-prácticas en donde el principal objetivo es fortalecer el desarrollo y formación educativa desde etapas tempranas utilizando como recurso didáctico el desarrollo de experimentos en base a una reflexión teórica previa y un análisis del potencial educativo utilizado herramientas como la guía de observación. Cabe mencionar que hasta el mes de enero de 2020 se han llevado a cabo 8 sesiones de 4 talleres cada uno, con una aceptación de 20 niños por sesión, con lista de espera para el ingreso a los talleres del club ya que se planea seguir con reuniones mensuales, así como incrementar en medida de las posibilidades el número de participantes.